

**Nombre:** Escala Zambrano Jorge Elías

**Cargo:** Candidato a Presidente de la República por el Partido Unidad Popular

APELLIDOS Y NOMBRES	CARGO	ENTIDAD	AÑO	VER
ESCALA ZAMBRANO JORGE ELIAS	DOCENTE	DISTRITO 09D04 PORTETE-FEBRES CORDERO	2024	
ESCALA ZAMBRANO JORGE ELIAS	DOCENTE	DISTRITO 09D04 PORTETE - EDUCACIÓN U.E.F.ALBERTO PERDOMO FRANCO	2022	
ESCALA ZAMBRANO JORGE ELIAS	ASESOR NIVEL 1	ASAMBLEA NACIONAL	2020	
ESCALA ZAMBRANO JORGE ELIAS	ASESOR NIVEL 1	ASAMBLEA NACIONAL - COMISION DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y CONTROL SOCIAL	2020	
ESCALA ZAMBRANO JORGE ELIAS	ASESOR NIVEL 1	ASAMBLEA NACIONAL - COMISIÓN DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y CONTROL SOCIAL	2020	

ESCALA ZAMBRANO JORGE ELIAS	ASESOR NIVEL 1	ASAMBLEA NACIONAL	2019	
ESCALA ZAMBRANO JORGE ELIAS	ASESOR NIVEL 1	ASAMBLEA NACIONAL - COMISIÓN DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y CONTROL SOCIAL	2019	
ESCALA ZAMBRANO JORGE ELIAS	DOCENTE	UNIDAD EDUCATIVA FISCAL ALBERTO PERDOMO FRANCO	2017	
ESCALA ZAMBRANO JORGE ELIAS	ASAMBLEISTA NACIONAL ALTERNO	ASAMBLEA NACIONAL	2015	-
ESCALA ZAMBRANO JORGE ELIAS	ASAMBLEISTA NACIONAL	ASAMBLEA NACIONAL	2014	-
ESCALA ZAMBRANO JORGE ELIAS	ASAMBLEISTA NACIONAL	ASAMBLEA NACIONAL	2013	-
ESCALA ZAMBRANO JORGE ELIAS	ASAMBLEISTA	ASAMBLEA NACIONAL	2011	-
ESCALA ZAMBRANO JORGE ELIAS	ASAMBLEISTA	FUNCION LEGISLATIVA Y DE FISCALIZACION	2009	-

ESCALA ZAMBRANO JORGE ELIAS	ASAMBLEISTA	ASAMBLEA NACIONAL	2009	-
ESCALA ZAMBRANO JORGE ELIAS	ASAMBLEISTA	ASAMBLEA NACIONAL	2009	-
ESCALA ZAMBRANO JORGE ELIAS	ASAMBLEISTA NACIONAL DE LA COMISION LEGISLATIVA Y DE FISCALIZACION	ASAMBLEA NACIONAL COMISION LEGISLATIVA Y DE FISCALIZACION	2008	-
ESCALA ZAMBRANO JORGE ELIAS	ASAMBLEISTA NACIONAL	ASAMBLEA NACIONAL CONSTITUYENTE	2007	-

# ¿Quién es Jorge Escala, candidato a la Presidencia?

*Es docente, fue dirigente de la Unión Nacional de Educadores, y tiene una trayectoria política de la mano del partido Unidad Popular.*

**Gabriela Ochoa** · Última actualización 15 de octubre del 2024



*Tiene 32 años de carrera docente, y actualmente es profesor en la Unidad Educativa Fiscal Alberto Perdomo Franco, en Guayaquil. Fotografía tomada de la cuenta de X de Jorge Escala.*

**E**l 18 de mayo de 2024, el partido Unidad Popular anunció al exasambleísta Jorge Escala como su candidato para la presidencia, junto a la lideresa indígena Pacha Terán para la vicepresidencia. Escala no es un rostro nuevo en la política. Por años fue dirigente de la Unión Nacional de Educadores (UNE) y asambleísta por el extinto Movimiento Popular Democrático (MDP) —ahora Unidad Popular. Con este partido será candidato a la presidencia en las elecciones de febrero de 2025. Te contamos quién es Jorge Escala.

Jorge Elías Escala Zambrano nació el 8 de enero de 1970 en Ventanas, en la provincia costera de Los Ríos. Es docente y tiene un título de profesor de Educación Primaria por el Instituto Superior Leonidas García. También tiene una licenciatura en Pedagogía por la Universidad Politécnica Territorial Del Estado de Mérida, según el registro de la Secretaría de Educación Superior, Ciencia y Tecnología (Senescyt).

Tiene 32 años de carrera docente. Fue director de varias instituciones educativas, incluyendo la Escuela 24 de Mayo en Samborondón y la Escuela Fiscal Progreso para El Suburbio en Guayas. Según un perfil compartido por Unidad Popular, actualmente es profesor en la Unidad Educativa Fiscal Alberto Perdomo Franco, en Guayaquil.

De 2004 a 2007 fue presidente de la Unión Nacional de Educadores (UNE) y junto a Unidad Popular, un partido político de izquierda, ha liderado pedidos y exigencias de sectores populares, especialmente de los maestros.

Escala ha sido una figura central dentro del partido Unidad Popular desde que era MPD, con una participación activa en la dirigencia como vocero a partir de **la primera década del**

## siglo XXI.

Desde su militancia, Jorge Escala junto a Unidad Popular y la Unión Nacional de Educadores ha sido parte de manifestaciones y protestas en contra de medidas adoptadas por los gobiernos de turno, que la izquierda ha considerado de corte neoliberal.

En junio de 2022, durante la presidencia de Guillermo Lasso, **fue investigado por el delito de paralización del servicio público**. En ese entonces las cuentas en redes sociales de Unidad Popular denunciaban que el gobierno de Lasso perseguía a dirigentes populares e indígenas, entre ellos, Jorge Escala.

En 2024, en varios comunicados en el sitio web de la Unión Nacional de Educadores (UNE) han ratificado el respaldo para la candidatura de Escala. De acuerdo con la organización que tiene 80 años de vigencia, Escala **podría gobernar a favor de los ecuatorianos porque “un profesor entiende que la lucha contra la inseguridad implica priorizar la educación, salud y trabajo”**.

En [un comunicado del 10 de junio](#) de 2024 la UNE hizo un llamado a los profesores,

estudiantes, madres y padres de familia, para apoyar la candidatura del “Profe Presidente” **para “que el pueblo llegue a ser gobierno”**.

## Su paso por la Asamblea y la Constituyente

En noviembre de 2007, Escala fue uno de los 130 asambleístas de la Asamblea Constituyente impulsada por el expresidente Rafael Correa para redactar una nueva Constitución del Ecuador. Escala trabajó en la mesa sobre derechos ciudadanos.

Al año siguiente, en 2008, 76 de esos 130 asambleístas conformaron la Comisión Legislativa y de Fiscalización también conocida como “Congresillo”. Esta fue una **Asamblea Nacional de Transición** mientras se elegía a los asambleístas del primer periodo legislativo. Escala fue parte del Congresillo.

En abril de 2009, tras las elecciones generales, **Escala fue elegido como asambleísta nacional** por el ex-MPD. Ocupó el cargo hasta 2013.

En su primer año, Escala presentó **nueve proyectos de ley**, logrando la aprobación de tres: la Ley Orgánica de Educación Superior, la Ley Orgánica de Educación General Intercultural y la Ley de Seguridad para las Personas que Realizan Trabajo Doméstico y Trabajadoras por Cuenta Propia.

En 2011, durante el gobierno de Rafael Correa, Escala **denunció que el régimen vigilaba** a las autoridades, docentes y estudiantes de colegios fiscales para verificar si participaban en movilizaciones en su contra.

Según Escala, se “colocaron cámaras de video en las instituciones educativas, con el propósito de controlar la labor de maestros y estudiantes convirtiendo las aulas en cárceles”. El entonces asambleísta calificó estas acciones como discriminatorias contra los docentes por su ideología o afiliación política.

Como asambleísta también impulsó dos juicios políticos contra los ministros de Educación: Raúl Vallejo Corral en 2010, y Gloria Vidal, en 2011.

En 2012, Escala exigió al expresidente Rafael Correa la destitución de Ricardo Patiño como Ministro de Relaciones Exteriores, luego de que se encontraran 40 kilogramos de cocaína líquida en una valija diplomática enviada desde Ecuador a Milán, Italia. Por su parte, el oficialismo calificó el pedido como un “linchamiento mediático”, pues el tema ya estaba siendo tratado por la Fiscalía.

## Su información pública

De acuerdo con la Superintendencia de Compañías, Escala es accionista del Centro para el Desarrollo de la Educación, Investigación y Tecnología, una entidad dedicada a la investigación, formación y capacitación que opera en Guayaquil. El centro ofrece servicios en educación, consultoría técnica, enseñanza de idiomas y desarrollo en tecnología e ingeniería para docentes y otros profesionales.

Según el Servicio de Rentas Internas ([SRI](#)), en los últimos ocho años Escala ha pagado lo siguiente por el **impuesto a la renta y el impuesto a la salida de divisas**:

- **2017:** 0 dólares en impuesto a la renta, y 0 dólares de impuesto a la salidas de divisas
- **2018:** 0 dólares en impuesto a la renta, y 0 dólares de impuesto a la salidas de divisas
- **2019:** 439,89 dólares en impuesto a la renta, y 0 dólares de impuesto a la salidas de divisas
- **2020:** 695,11 dólares en impuesto a la renta, y 0 dólares de impuesto a la salidas de divisas
- **2021:** 0 dólares en impuesto a la renta, y 0 dólares de impuesto a la salidas de divisas
- **2022:** 0 dólares en impuesto a la renta, y 0 dólares de impuesto a la salidas de divisas
- **2023:** 0 dólares en impuesto a la renta, y 0 dólares de impuesto a la salidas de divisas
- **2024:** es el período fiscal en curso

## Plan de gobierno de Jorge Escala se enfocará en la educación y la erradicación de la violencia

• © 26 Ago, 2024 - 15:04 pm



Jorge Escala Zambrano, quien buscará convertirse en **Presidente de la República, estuvo de visita en Manabí.**

**Durante una visita a Medios Ediasa aseguró que su plan de gobierno** estará enfocado en la educación y la erradicación de la violencia.

Jorge Escala Zambrano es el candidato presidencial por Unidad Popular, para la Presidencia, **en las elecciones de febrero del 2025.**

El educador y político dijo que el **primer paso al llegar a la presidencia será depurar las filas policiales**, militares y la función judicial.

“Vamos a devolverle la paz social al país. **Hay que depurar Fuerzas Armadas y Policía,** desalojar a las mafias que tienen controladas a las instituciones del Estado”, precisó.

“Hay que sanear, hay que limpiar para terminar con esa penetración de las organizaciones delincuenciales”, añadió Escala.

Entre sus propuestas también está entregar la lista de útiles escolares de manera gratuita a todos los estudiantes del sistema público.

“Necesitamos que los niños y jóvenes vuelvan a las aulas“, dijo el exasambleísta.

## Jorge Escala no siente temor

El candidato propone rebajar el **Impuesto al Valor Agregado (IVA)** al 10 por ciento, es decir en un 5 por ciento, para reactivar la economía en el país.

**Por otra parte, indicó que están trabajando en futuras alianzas políticas.**

“Aspiramos que en esta semana, que hemos reactivado las conversaciones con Pedro Granja, precandidato del Partido Socialista, podamos también incorporarlo a este proyecto”, explicó.

Escala Zambrano buscará llegar a **Carondelet de la mano de Pacha Terán**, su compañera de fórmula.

En ese camino, según dijo, no siente miedo, pese a la ola de violencia que ya ha golpeado a los políticos en Ecuador.

“El que nada debe, nada tema. No tenemos nexos con organizaciones delictivas, ni investigaciones en nuestra contra, podemos caminar con seguridad”, finalizó Jorge Escala.

## EL PROFE ESCALA, PRESIDENTE DEL ECUADOR



Este sábado 8 de junio se realizó el II Consejo Nacional de la Unión Nacional de Educadores en Guayaquil. Este exitoso evento contó con la presencia de más de 200 delegados de 22 provincias del país. En él, las y los maestros ratificamos la candidatura del profesor Jorge Escala para la presidencia de la República, junto a Unidad Popular, listas 2.

Jorge Escala es un profesor que fue presidente de la UNE desde el 2004 al 2007, a finales de ese mismo año, fue electo asambleísta para la elaboración de la Constitución de 2008. Posterior a ello, en 2008, fue miembro de la Comisión de Fiscalización, del denominado Congreso. Luego, en 2009, fue electo asambleísta nacional hasta el 2013. Jorge, además, es una persona que, desde todos los espacios en los que se desenvuelve, lucha por el bienestar de todos(as) y sus derechos.

Desde la UNE suscribimos la candidatura del profe Escala a la presidencia de la República porque sabemos que solo alguien que pertenece a los sectores populares del país, podrá gobernar a favor de los ecuatorianos (as); porque un profesor entiende que la lucha contra la inseguridad implica priorizar la educación, salud y trabajo.

Hacemos un llamado a la comunidad educativa, profesores, estudiantes, madres y padres de familia, a los pueblos del Ecuador a conformar o constituir los comités de apoyo a la candidatura del 'Profe Presidente' en todos los rincones del Ecuador.



## Unidad Popular Guayas está con Unión Nacional de Educadores y Unidad Popular Ecuador.



6 de julio de 2022 · 🌐

Mediante llamada telefónica, nuestro compañero Exdirector de UP Guayas, **Jorge Escala** fue notificado sobre la indagación que se inicia en su contra, por el presunto delito de paralización de un servicio público.

Denunciamos la persecución política a dirigentes populares e indígenas en el contexto del **#ParoNacionalEc2022**.

Presidente Lasso, dedique su gobierno a cumplir las demandas del pueblo.

Protestar es un derecho, la lucha popular se respalda en la Constitución de la República, que garantiza el derecho a la resistencia y no debe ser criminalizada por quienes desconocen el funcionamiento de organizaciones sociales y populares. El gobierno cree que al perseguir a dirigentes amedrentará a un pueblo descontento que está listo para volver a las calles si no se resuelve la crisis.



**Fecha:** 2024/10/23

Descargo de Responsabilidad de Uso de Datos Personales: FCD realiza el levantamiento de perfiles de personas expuestas políticamente (PEP), extrayendo información de fuentes de información pública y estatales e información proporcionada por las PEP a través de redes sociales o medios de comunicación, lo que no vulnera su derecho a la privacidad. FCD a través de su iniciativa Radiografía Política busca fomentar un ecosistema de integridad y transparencia en nuestro país. Este descargo de responsabilidad de uso de datos personales refleja nuestro compromiso con la protección de la privacidad y el cumplimiento de la Ley Orgánica de Protección de Datos Personales. Si tiene alguna pregunta o inquietud relacionada con el tratamiento y uso de sus datos personales, no dude en comunicarse con nosotros.